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La seduta inizia alle  21:05     

Il Sindaco invita il Segretario Comunale, dott. Ugo Castelli, a procedere all'appello 

nominale, che dà il seguente risultato: 

 

Paganelli Donatella – Sindaco  presente 

Giulioni Christian                                                                  presente 

Busetto Luisa presente 

Ceccaroli Domenico Savio presente 

Mauri Mattia presente 

Galli Marco presente 

Annibali Mauro presente 

Fedrighelli Francesca presente 

Pretelli Alex assente  

Grandicelli Giorgio                                                         presente  

Angeli Ottorino presente 

Constatato il numero legale dei presenti, il Sindaco dichiara valida ed aperta la 

seduta nominando quali scrutatori nelle persone dei consiglieri Mauri Mattia, 

Fedrighelli Francesca ed Angeli Ottorino. 
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PUNTO N. 1 — COMUNICAZIONI DEL SINDACO 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Diciamo che 
in cartella non ci sono molte comunicazioni 
però vi aggiorno un po’ sulle novità 
dell’ultimo periodo. Vi volevo portare a 
conoscenza che la Regione, cioè a livello 
nazionali ci sono dei fondi per la promozione 
dei piccoli borghi, erano veramente quattro 
progetti che hanno unificato per finanziare la 
promozione dei borghi. Bisognava presentare 
una scheda di adesione, l’abbiamo presentata 
evidenziando le manifestazioni più 
significative del borgo, cioè di Montecalvo in 
Foglia e poi ci sarà una selezione, non so, a 
livello regionale è la regione che decide se 
siamo fra quelli che potranno essere nel 
Passaborgo oppure siamo solo diciamo citati. 
In pratica è una promozione turistica che si 
farà a Roma dove ci sarà una presentazione 
aperta al pubblico, aperta anche alle 
ambasciate con lo scopo di attirare nuovi 
turisti. Il Passaborgo consiste che il turista che 
decide di visitare la mostra, avrà uno schermo 
touch dove potrà scorrere e si apre la finestra 
del comune, all’interno ci sono tutte le 
informazioni turistiche che si possono offrire, 
fra i quali gli eventi: noi abbiamo presentato 
l’evento del festival della commedia dialettale 
perché è uno degli eventi che ormai ha una 
sua, diciamo, durata consolidata ed i mercatini 
di Natale, la rassegna dei presepi nei mercatini 
di Natale. Unitamente a questi due eventi, 
siccome lo scopo è che il turista che si presenta 
a visitare questo evento passerà e lascerà 
traccia della sua visita, unitamente abbiamo 
anche segnalato le attività ricettive turistiche 
alle quali è stata proposta una pseudo 
convenzione molto generica che poi magari se 
poi siamo interessati andremo a formalizzare, 
in pratica per offrire al turista dove può 
mangiare oppure dormire. Unitamente a 
questa cosa, un’altra condizione era aderire alla 
giornata internazionale della musica che sarà il 
21 giugno. I borghi che hanno comunque 
all’interno una corale o una banda musicale 
dovevano segnalare, perciò abbiamo segnalato 
la corale Montefeltro dando la disponibilità il 
21 giugno ad effettuare una serata per 
festeggiare la giornata della musica. 
L’abbiamo diciamo inserito, speriamo che 
venga accettato anche perché non ha nessun 
costo per nessuno, anche perché se poi 
venissimo segnalati saranno finanziati anche 

tutte le brochure di pubblicità per pubblicizzare 
sia l’evento che il borgo, senza alcun costo per 
l’amministrazione. Un’altra comunicazione: 
sono confermate, perché ancora siamo un po’ 
in ritardo ma non abbiamo ancora fatto la 
locandina degli eventi come facciamo tutti gli 
anni, però posso confermare che gli eventi 
programmati che facevamo anche l’anno 
scorso sono confermati, fra le quali la rassegna 
della commedia dialettale, i mercatini di 
Natale e per Montecalvo in Foglia nella 
giornata del 23 luglio, che è normalmente la 
festa, la Summer Party come si chiamava, la 
giornata musicale che si faceva qui a 
Montecalvo in Foglia  a cura della Proloco, 
questo anno cercheremo di organizzare un 
evento con lo scopo, speriamo di riuscirci, di 
farlo diventare l’evento che contraddistingue 
Montecalvo: la ricostruzione del rito del 
matrimonio contadino.  Ne ho già parlato con 
la Proloco sarà una iniziativa che coinvolgerà 
tutte le associazioni del Comune, sarà l’evento 
di tutto il territorio comunale, anche perché la 
Proloco deve rappresentare tutto il territorio 
comunale e non solo Montecalvo, comunque 
sarà un evento che dalle aspettative speriamo 
di non rimanere delusi, vedrà partecipi un po’ 
tutti, tutti coloro che vogliono partecipare, 
voglio dire, non saranno solo ospiti ma 
saranno proprio partecipi attivi all’evento. 
Adesso cominceremo a fare le riunioni con le 
associazioni ma anche con la popolazione per 
costruire questo evento. Un’altra piccola 
chicca per chi vuole aderire, il 6 di maggio, qui 
c'è un turista, la giornata nazionale della 
bicicletta, Pian del Bruscolo ha organizzato un 
itinerario fra tutti i suoi comuni, ha mandato 
l’invito anche a noi e Petriano. Mi sono sentita 
con loro, non è complicato, non dobbiamo 
fare niente di particolare, adesso farò i 
volantini, in pratica potremmo far partire 
anche noi chi vorrà con la bicicletta, gli 
appassionati, chi da Montecalvo poi scenderà 
o per Ca’ Gallo o per Borgo Massano per poi 
dirigersi magari in un punto di incontro che 
potrebbe essere Talacchio, potrebbe essere nel 
loro itinerario per poi continuare insieme ed 
andare fino a Pian del Bruscolo. Diciamo che i 
comuni giù l’hanno organizzata coi bambini 
anche nelle scuole, però diventa una cosa 
molto complicata, io farò un volantino per chi 
vorrà partecipare, ma solo per persone adulte, 
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responsabili, senza caricarci di troppe 
responsabilità. Dopo volevo dire un’altra cosa 
ma lo dico nel corso del bilancio, per il 
momento la finiamo qui. Ah, avete visto che 
abbiamo avuto una piccola porzione di asfalto 
a Borgo Massano, quel pezzo di strada dalla 
Regina alta fino al Cavaliere che si era molto 
deteriorata, avevamo fatto una richiesta ed 
oggi è stata realizzata, così come un piccolo 
intervento anche al Casino del Sole, ci sono 
dei rattoppamenti. Mentre, sempre per portare 
a conoscenza, con quella segnalazione avevo 
anche segnalato il tratto di strada del Crinale, 
quello davanti al crinale che è molto avallato. 
È stato preso in considerazione, la provincia 
mi ha risposto il 29 marzo, in pratica ha fatto 
due relazioni di spesa ed il costo necessario per 
ripristinare il tratto della Statale 3 bis Fogliense 
in località Crinale necessita di  155.000 €  per 
eseguire alcuni interventi di manutenzione 

straordinaria; mentre quello di Borgo 
Massano, la San Giorgio, 12.500 € ma non è 
stata fatta per tutti i 12.500 €, è stato fatto solo 
un piccolo rattoppo. Comunque mi si dice che 
la Provincia ha già formulato le proposte per 
l’inserimento dell’intervento nel programma 
degli interventi delle opere pubbliche. 
Diciamo che ci siamo attivati e speriamo di 
vedere quanto prima la realizzazione, ma tutto 
dipenderà dai fondi ed in questo momento 
pare che sia anche ben avviata, di buon 
auspicio che le strade provinciali fra cui la 
Fogliense ripassino all’Anas, maggiori 
possibilità forse di realizzazione delle opere 
anche se dall’incontro che c'è stato in 
Prefettura col ministro Del Rio ha precisato 
che comunque gli interventi non saranno fatti 
più a richiesta ma con una programmazione 
triennale, seguendo le programmazioni. 
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PUNTO N. 2 — APPROVAZIONI 

VERBALI SEDUTA PRECEDENTE 
 
PAGANELLI — SINDACO. Le proposte di 
delibera del consiglio del 15 marzo 2017 le 

avete tutti in cartella, dobbiamo mettere ai voti. 
Astenuti, contrari, favorevoli? 

 

Il consiglio comunale approva 

all’unanimità
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PUNTO N. 3 — APPROVAZIONE 

DEL RENDICONTO DELLA 

GESTIONE PER L'ESERCIZIO 

2016 AI SENSI DELL'ART. 227 

DEL D.LGS. N. 267/000. 
 

 
PAGANELLI — SINDACO.  In pratica è 
l’approvazione del bilancio consuntivo 2016, 
cioè tutto quello che è stato realizzato, le spese 
sostenute per la realizzazione dell’attività del 
2016. Passo la parola a Christian. Però molto 
velocemente, che anche in questa annualità ci 
siamo adoperati per economizzare al massimo 
le risorse che sono, come sapete, sempre più 
stringenti e per focalizzare gli interventi senza 
disperdere quelle minime risorse che ci sono. 
Non abbiamo comunque fatto mancare il 
sostegno sociale come nostra caratteristica, gli 
interventi nell’assistenza scolastica, assistenza 
alle famiglie sono stati sempre comunque 
rispettati secondo le previsioni. Anche tutte 
quelle attività che sono relative alla cultura, alla 
formazione, all’adolescenza, ai bambini sono 
state portate avanti come negli anni precedenti, 
anzi nell’anno passato, nel 2016 abbiamo 
avuto un incremento delle vacanze estive nei 
ragazzi perché se vi ricordate noi facevamo 
due tipi di attività, la vacanza verde, 
chiamiamola, quella alla Corte della Miniera e 
la vacanza al mare, però l’ultimo anno non ci 
sono state richieste per il mare, è stata 
sperimentata questa nuova opportunità col 
centro ippico Macallan che è risultata gradita 
dai ragazzini e ci ha portato alla frequentazione 
di un numero maggiore di ragazzi. Così come 
voglio dire il centro estivo della ludoteca di 
Ca’ Gallo rimasto aperto come gli anni 
precedenti. Perciò mi sento di dire che dal 
punto di vista del sociale e degli interventi non 
abbiamo diminuito niente, anzi abbiamo 
mantenuto lo stesso trend così come abbiamo 
portato avanti tutti quegli interventi di lavori 
pubblici che erano necessari  e programmati, 
che poi magari approfondiremo strada 
facendo. Adesso passerei a Christian Giulioni 
che ci illustra il punto. 
 

GIULIONI - VICESINDACO. Come ha 
detto il Sindaco si tratta dell’approvazione di 
un bilancio consuntivo quindi tutta una serie di 
numeri che va a rilevare quello che è accaduto 
nel corso dell’anno 2016. Come sempre 
preferisco fare, i numeri vanno interpretati, 
vanno letti, vanno presentati anche per un 
motivo di trasparenza, sinteticamente, per 
cercare di dare il saggio di quello che è stato 
l’anno 2016. Quindi come ha già detto  bene il 
Sindaco, è stato un anno, diciamo, dove 
l’amministrazione, gli uffici hanno cercato di, 
con un lavoro puntuale e preciso, di 
economizzare su qualsiasi voce, cercare di 
intervenire anche con piccole modifiche su 
tutte quelle che potevano essere voci che 
portavano ad un risparmio di spesa cercando 
di non andare ad incidere in alcun modo su 
quelli che potevano essere i servizi che il 
comune offre ai cittadini e senza andare ad 
inficiare quella che è l’operatività dell’ente, 
quindi nel fornire risposte alla cittadinanza, alle 
imprese. Il lavoro diciamo incessante e 
meticoloso si accompagna ad un altro 
importante lavoro fatto dai responsabili, dagli 
uffici che collaborano alla stesura, al controllo, 
alla revisione di questo bilancio perché, è bene 
ricordarlo, essendo cambiate 
recentissimamente quelle che sono le modalità 
di rendicontazione, di gestione, le modalità di 
presentazione anche di determinati documenti 
contabili e finanziari, gli uffici sono, e penso 
sia giusto evidenziarlo, sotto sforzo perché si 
tratta di modalità di gestione nuove all’interno 
di un ente che comportano un lavoro non di 
poco conto, di adeguamento di quelle che 
erano modalità operative, modalità di 
rendicontazione, anche semplici moduli dove 
vengono raccolti i dati. Quindi penso sia 
doveroso partire con un ringraziamento al 
responsabile dell’ufficio di ragioneria ed al 
revisore dei conti che ci segue e che ha 
espresso il suo parere sul rendiconto 2016. 
Quindi, dicevamo, un insieme dei numeri che 
però hanno degli indicatori, degli indicatori di 
sintesi, il più lampante è quello del risultato di 
amministrazione, quindi paradossalmente 
partiamo dalla fine di un bilancio per dire che il 
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risultato di amministrazione al netto della parte 
accantonata come da richieste normative, c'è 
ed è positivo. Un risultato di amministrazione 
vincolato di 62.000 €, vincolato ad 
investimenti. Un altro risultato non di poco 
conto è l’attestamento del raggiungimento del 
pareggio di bilancio 2016, che è un risultato 
diciamo non scontato, anzi è un risultato di 
difficile pianificazione, anche di difficile 
gestione perché? Perché un da un lato bisogna 
essere estremamente attenti a quella che è una 
gestione complessa dei cronoprogrammi di 
spesa, cioè quando si organizzano determinate 
spese, quando si effettuano i pagamenti, 
quando si crea una pianificazione dei lavori. 
Dall’altra rimane ancora quella che è una 
scarsità purtroppo di risorse soprattutto in 
conto capitale quindi parliamo ad esempio 
degli ex oneri di urbanizzazione e che sono 
dovuti, quindi è abbastanza semplice 
immaginarla quella che è una ripresa 
economica ancora tutt’altro che sostenuta, 
quindi diciamo ancora abbastanza anemica. È 
degno di segnalazione anche il fatto che vi è da 
parte del nostro ente una gestione della 
disponibilità di cassa che avviene con la 
gestione dell’anticipo di tesoreria non più 
importante come era neanche tanto tempo fa, 
questo perché, ed è doveroso ringraziare chi ha 
effettuato degli sforzi per riportare il nostro 
ente ad una situazione di normalità di flussi di 
cassa, diciamo non è di poco conto ricordare 
che ai cittadini è stato chiesto e finalmente 
vediamo i risultati, di far fronte a due ruoli per 
quanto riguarda la raccolta dei rifiuti in un 
anno, questo per andare a recuperare un gap 
che si era creato in anni precedenti. Da ultimo 
ma non meno importante, penso sia il segnale 
che si evidenzia da quello che è il prospetto tra 
la conciliazione, tra il risultato di gestione 
ovvero quello di competenza, e l’altra parte 
che è la gestione dei residui dell’ente. I dati che 
abbiamo avuto modo di vedere, suggeriscono 
che è sicuramente una tematica centrale ed è 
inequivocabile che sia estremamente 
importante una gestione attenta ed avveduta di 
quelli che sono i residui quindi sarà necessario 
sempre più, sempre con maggior attenzione, e 
questo è un invito, uno sprono nei confronti 

degli uffici e dei responsabili del comune a 
gestire in maniera attenta ed avveduta i residui, 
cercando di ottenere una gestione, una 
supervisione di governare questo tipo di voci 
di bilancio che sicuramente può creare degli 
scompensi se non viene adeguatamente 
monitorata, analizzata e seguita insieme a tutta 
quella che è chiaramente la gestione di 
competenza. Da ultimo ho già ringraziato il 
revisore che ha attestato, ha espresso parere 
positivo sul rendiconto 2016, questi sono gli 
aspetti secondo me principali che vanno a 
qualificare quello che è il rendiconto dell’anno 
passato. Chiaramente se ci fosse qualche 
dubbio, qualche perplessità abbiamo la signora 
Doriana che può eventualmente fornire 
ulteriori delucidazioni però, ecco, questo a 
grandi linee le caratteristiche che danno la 
dimensione e la qualità del Documento che 
andiamo ad approvare. 
 
PAGANELLI — SINDACO.   Ci sono 
domande? 
 
GRANDICELLI. Capire soltanto dove sono 
destinati quei 60.000 €. 
 
PAGANELLI — SINDACO.   I 60.000 € 
dell’avanzo li destineremo 50.000 € per 
l’intervento alla scuola materna qui di 
Montecalvo in Foglia, noi eravamo partiti con 
un progetto, 50.000 € qui a Montecalvo e 
100.000 a Borgo Massano con contrazione di 
un mutuo di 150.000 €. Avendo l’opportunità 
dell’avanzo di amministrazione abbiamo 
deciso di investire questi 50.000 € per 
realizzare l’intervento su Montecalvo perché 
almeno è più immediato, non dobbiamo 
aspettare i tempi della richiesta del mutuo, così, 
poi vedremo nel punto successivo, 
approfittiamo per destinare tutto il mutuo di 
150.000 € su Borgo Massano cioè portando a 
completamento, perché il primo progetto 
complessivo di 150.000 € prevedeva anche la 
realizzazione del fotovoltaico per 
l’efficientamento energetico, però avendo solo 
disponibilità, capienza per acquisire un mutuo 
di 150.000 € avevamo diviso 50 e 100, vista 
questa opportunità, la cogliamo e destiniamo i 
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150 per realizzare l’intervento su Borgo 
Massano. Gli altri 12.000 € andranno sempre 
per dei piccoli interventi che dobbiamo fare, a 
Montecalvo ci sono delle piccole riparazioni 
da fare, però comunque sempre per altri lavori. 
Possiamo mettere ai voti questo punto. 
Mettiamo ai voti il punto n. 3 – Approvazione 

del rendiconto della gestione per l’esercizio 
2016.   
 

Il consiglio comunale approva ad 

unanimità 

Posta in votazione l’immediata 

eseguibilità, il consiglio comunale 

approva ad unanimità
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PUNTO N. 4 –  RETTIFICA 

DELIBERA DI C.C. N. 9 DEL 

31.01.2017 AD OGGETTO:" 

TASI- TRIBUTO PER I SERVIZI 

INDIVISIBILI-DETERMINAZIONE 

DELLE ALIQUOTE E DETRAZIONI 

ANNO 2017- 
 

PAGANELLI — SINDACO.  In pratica è 
una piccola correzione perché nella delibera di 
consiglio al punto 9 del 31.1.2017 avevamo 
approvato il regolamento senza andare ad 
escludere quelle imposte che erano state 
soppresse. In poche parole avevamo 
modificato solo quello che c'era da modificare 
e l’imposta relativa all’abitazione principale 
che era stata eliminata, non l’avevamo 
depennata perché abbiamo detto “tanto non 
esiste più”. Però da una verifica, siccome poi 
queste delibere vengono trasmesse sul sito del 
federalismo fiscale, c'è stata fatta la 

segnalazione che per non creare confusione 
sarebbe stato bene ratificarla, allora abbiamo 
approfittato di questa seduta per ratificarla 
perciò abbiamo depennato quelle due voci 
relative, una, all’abitazione principale e relative 
pertinenze, l’altra, abitazione principale 
categoria 7 e relative pertinenze lasciando 
attiva solo le imposte che ci sono fabbricati 
rurali … e fabbricati costruiti destinati 
all’impresa costruttrice senza andare a 
modificare niente. Abbiamo tolto solo 
l’aliquota che non esiste più. Mettiamo ai  voti. 

 

Il consiglio comunale approva ad 

unanimità. 

 

Posta in votazione l’immediata 

esecutività, il consiglio comunale 

approva ad unanimità
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PUNTO N. 5 – RETTIFICA DEL. 

C.C. N. 6 DEL 31.01.2017 AD 

OGGETTO:IMPOSTA MUNICIPALE 

PROPRIA - IMU- 

DETERMINAZIONE ALIQUOTE E 

DETRAZIONI ANNO 2017. 

 

PAGANELLI — SINDACO.  Qui sono stati 
tolti i terreni agricoli perché poi l’imposta è 

stata eliminata, perciò stesso principio. 
Mettiamo ai voti.  

 
Il consiglio comunale approva ad 

unanimità 

 

Posta in votazione l’immediata 

eseguibilità, il consiglio comunale 

approva ad unanimità
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PUNTO N. 6 – APPROVAZIONE 

REGOLAMENTO GENERALE DELLE 

ENTRATE 

 

PAGANELLI — SINDACO.  Mi pare, poi 
magari lo faccio approfondire, in base 
all’evolversi della normativa, il nostro 
regolamento contabile, già esistente un 
regolamento contabile, viene aggiornato in 
base alla nuova normativa, non so se nello 
specifico… 
 
GRANDICELLI. Volevo chiedere se questi 
regolamenti sono comuni per tutti oppure sono 
specifici per il nostro comune. 
 
POLIDORI. Li abbiamo copiati tutti uguali, a 
seconda dell’entità dei comuni comunque sì, 
perché fanno riferimento.. 
 
SEGRETARIO. L’ossatura è la stessa. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  In pratica il 
regolamento delle entrate l’avete visto, 
prevede in pratica le norme comportamentali, 

come si gestiscono entrate, le modalità di 
versamento, l’attività di verifica e controllo, 
cosa succede in caso di ritardo di pagamenti, le 
possibili dilazioni o rateizzazioni di pagamenti 
da concedere, i rimborsi per le somme che non 
sono stati versati, premi delle compensazioni, 
la riscossione coattiva. Penso che la cosa un 
po’ più nuova sia l’accertamento con adesione 
in caso di contenzioso, no? 
 
SEGRETARIO. In parte sì. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  In parte. 
 
SEGRETARIO. Diciamo che prima è stato in 
parte modificato. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Esatto, che 
però ha subito una modifica. Lo mettiamo ai 
voti. 
 

Il consiglio comunale approva ad 

unanimità
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PUNTO N. 7 – APPROVAZIONE 

REGOLAMENTO DI CONTABILITA'.  

 

PAGANELLI — SINDACO.  Il concetto di 
base è quello che è stato espresso per l’altro 
regolamento. È un po’ corposo, va studiato. 
 
SEGRETARIO. Questo è meno rispetto.. 
 
GRANDICELLI. Cioè? più specifico? 
 
SEGRETARIO. È più specifico, nel senso 
che rispetto a quello delle entrate il 

regolamento  di contabilità va a coprire tutti 
quei buchi che la normativa sulla contabilità ha 
lasciato agli enti per le tempistiche ad esempio 
il bilancio, documento unico di 
programmazione, variazione e cose del genere 
sono più specifiche rispetto a quell’altro. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Metto ai voti. 
 

Il consiglio comunale approva ad 

unanimità
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PUNTO N. 8 –  APPROVAZIONE 

VARIAZIONE PROGRAMMA 

TRIENNALE OPERE PUBBLICHE 

2017-2019 E ELENCO ANNUALE 

LAVORI PUBBLICI ANNO 2017. 

 

CECCAROLI – ASSESSORE. Non è niente 
di strano, è semplicemente una conseguenza 
di quello che prima diceva il Sindaco per 
quanto riguarda l’applicazione dell’avanzo, 
avanzo che il vincolato investimento noi lo 
abbiamo dedicato all’intervento della scuola 
materna quindi Montecalvo in Foglia 
accelerando notevolmente i tempi perché 
dovendo attingere ad un punto (?) dovendo 
poi particolarmente.. poi abbiamo anche delle 
problematiche anche contabili per quanto 
riguarda… come si chiama? L’anticipazione 
di cassa, in questo momento purtroppo siamo 
in anticipazione di cassa, ci devono arrivare i 
trasferimenti dello Stato che devono arrivare 
entro l’anno, e quindi abbiamo teso come 
amministrazione  a velocizzare gli interventi 
possibili. A questo punto, rientrando 
l’intervento della scuola elementare di Borgo 
Massano in entità superiore ai 100.000 €, 
quindi  ...(inc.) l’intervento di 150.000 € che è 
complessivo come diceva prima il Sindaco di 
tutto quello che necessita in questo momento 
per quanto riguarda l’adeguamento statico, il 
miglioramento anche sismico chiamiamolo in 
questo modo, con tanto di efficientamento 
energetico, avendo la possibilità anche di 
recuperare con l’efficientamento energetico 
anche i famosi certificati, non so tecnicamente 
mi sfugge ma… il conto termico ecco, si 
chiama in questo modo, e quindi abbiamo 
dovuto modificare il programma opere 
mettendo fra queste opere da realizzare anche  
questo intervento che ammonta a 150.000 €. 
La realizzazione sarà chiaramente vincolata 
all’ottenimento del mutuo, l’ottenimento del 
mutuo non è una cosa.. è normale, è prassi 

però fai la domanda, la Cassa Depositi e 
Prestiti te la deve autorizzare, stiamo 
ultimando la progettazione e dovremmo 
correre velocemente per poter intervenire entro 
l’anno. Tenete conto che sulle scuole si lavora 
solo nel periodo estivo poi si ricomincia. 
Quindi diciamo che quantomeno cercheremo 
di velocizzare al massimo ma, come dire, 
senza la certezza che riusciremmo a farlo 
nell’anno in corso. Se tutto va bene lo faremo 
nell’anno in corso, diversamente dovremmo 
programmarlo per il prossimo anno, ma 
intanto con tutta la documentazione 
progettuale, anche qualche intervento sul 
punto già fatto. Cosa diversa invece per 
Montecalvo che sicuramente avendo tempi 
molto più brevi con l’avanzo di 
amministrazione, riusciremo ad intervenire, 
quindi è un po’ la conseguenza che è quello 
che dicevamo prima. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  La variazione 
era solo questa, giusto? 
 
SANCHINI. Sì, la variazione era solo questa, 
solo una piccola precisazione: in realtà 
l’intervento c'era già nel programma opere 
pubbliche, era di 100.000 €, quindi abbiamo 
solo, perché abbiamo inserito il fotovoltaico e 
quindi abbiamo l’intervento, il fotovoltaico in 
cappotto, e l’abbiamo portato a 550.000 €. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Grazie 
all’assessore, grazie al nostro tecnico, 
domande? Posso mettere ai voti. 

Il consiglio comunale approva ad 

unanimità 

 

Posta in votazione l’immediata 

eseguibilità, il consiglio comunale 

approva ad unanimità 
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PUNTO N. 9 –  APPROVAZIONE 

NUOVO REGOLAMENTO PER 

DIRITTI DI SEGRETERIA - 

LEGGE 19 MARZO 1993 N° 68. 

 

PAGANELLI — SINDACO.  Cedo la 
parola a Sanchini Alfonso. 
 
SANCHINI. Sì, in pratica noi avevamo già un 
regolamento per i diritti di segreteria fermo al 
2007 mi sembra, in pratica questo è un 
aggiornamento dei diritti di segreteria che nel 
nostro caso abbiamo toccato con mano, erano 
inadeguati. Il regolamento prevede già che 
l’aumento deve essere fatto in funzione degli 
adeguamenti instat, quindi abbiamo fatto un 
calcolo nella tabella che c'è riportata, appunto, 
allegata al regolamento, ci sono gli importi 
minimi e massimi in base all’adeguamento 
che potevano essere applicati. La nostra 
proposta riguarda l’adeguamento dei diritti di 
segreteria ma in misura abbastanza contenuta, 
cioè siamo molto più vicini al minimo che non 
al massimo rispetto anche agli enti dei comuni 
limitrofi. Un’altra cosa: perché siamo arrivati a 
fare questo adeguamento dei diritti di 
segreteria? Perché ci accorgevamo che 
purtroppo la mole di lavoro che c'è dietro 
pratiche anche contenute comincia ad essere 
sempre più notevole, vuoi con i piani, con i 
vari piani che si succedono, con i vincoli etc. 
Vi faccio un esempio: noi per un certificato di 
destinazione urbanistica facevamo pagare 5,16 
€, cosa che era sicuramente inadeguata perché 
dietro c'è una serie di lavori per cui abbiamo 
proposto l’adeguamento dei certificati di 
destinazione urbanistica, soprattutto, ad 
esempio, l’abbiamo portato a 25 €. Ma 
soprattutto abbiamo stabilito una diversità 
rispetto al numero dei mappali, cioè facevamo 
noi certificati di destinazione urbanistica di 
5,16 € fino a 5 mappali e di 30 € con centinaia 
di mappali. Dietro il certificato di destinazione 
urbanistica c'era un giorno di lavoro. Abbiamo 
adeguato soprattutto la modifica più 
importante, riguarda appunto i certificati di 
destinazione urbanistica che passano a 25 € 
fino a 10 particelle e per ogni particella in più 

un euro, proprio per adeguarli al numero di 
particelle. Così anche, ad esempio, per quanto 
riguarda l’agibilità, ora c'è la segnalazione 
certificata di agibilità, in pratica viene fatta la 
pratica dal tecnico di parte e l’amministrazione 
deve fare il controllo sulla segnalazione di 
agibilità. Erano 5,16 a vano utile quindi, voglio 
dire, è stata portata a 25 € ad unità 
immobiliare, quindi è stata ritoccata proprio di 
pochissimo. Dicevo prima ci siamo 
confrontati un attimo col sindaco, 
erroneamente nella tabella non avevo riportato 
l’importo relativo alle comunicazioni di inizio 
lavori asseverate, ci sono due tipi di 
comunicazioni, c'è la comunicazione di inizio 
lavori fatta dal cittadino, quella non paga nulla, 
è una facoltà del cittadino, non ha bisogno del 
tecnico, di nessuna asseverazione, presenta i 
lavori che vuol fare e non deve pagare nulla, 
poi c'è la comunicazione di inizio lavori 
asseverata, quindi dove dietro c'è un tecnico, 
già riguarda interventi di manutenzione 
straordinaria di un fabbricato, quindi diciamo 
abbastanza importante ed abbiamo messo un 
importo di 25 € che non è niente di 
trascendentale. Per quel che riguarda le SCIA, 
che sono già interventi di ristrutturazione 
importanti, l’importo è una tantum, è di 45 €. 
Queste sono le situazioni più importanti, poi 
per quel che riguarda i permessi di costruire, 
anche qui, come era previsto in precedenza 
abbiamo diversificato gli importi andando a 
crescere in base all’intervento che è soggetto a 
permesso di costruire, se l’intervento non 
prevede cubatura o comunque fino a 50 metri 
cubi per gli interventi contenuti 30 € una 
tantum, con una copertura fino a 200 metri 
cubi 60 €, fino ad arrivare ad interventi con 
cubatura oltre 5.000 metri cubi 500 €. Queste 
sono le tariffe che proponiamo 
all’approvazione del consiglio comunale, sono 
adeguate in pratica perché, come dicevo, erano 
ferme dal 2007. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Domande? 
 
GRANDICELLI. Volevo capire la logica di 
questi aumenti, visto che per venti anni non 
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sono stati ritoccati ed adesso vengono 
aumentati da come ho capito di circa il 50%, 
facendo una sorta di media. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Vengono 
aumentati con.. in pratica dal 2007 ad oggi, se 
fai il calcolo di quale doveva essere stato anno 
per anno l’aumento dell’indice instat, solo che 
viene fatto… 
 
GRANDICELLI. Quello l’ho capito, non ho 
capito perché è stato fatto tutto in una fase, non 
avete fatto tutto per la scuola lo stesso 
aumento, in unica soluzione? 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Se fino 
adesso non sono stati fatti aumenti e c'erano 
forse più risorse, abbiamo limitato gli aumenti, 
ma ora che le risorse sono più basse e 
comunque una risposta anche alle cose le devi 
fare, tu lo sai che il bilancio viene fatto fra 
entrate ed uscite. 
 
GRANDICELLI. Quindi diciamo che ...(inc.)  
 
PAGANELLI — SINDACO.  Per forza! 
 
PAGANELLI — SINDACO.   No, adesso 
non è questo però i tagli sono sempre 
maggiori, purtroppo anche le cose che nel 
tempo erano fatte e non servivano però arriva 
un momento in cui hai bisogno anche di fare 
manutenzione su cose non fatte, tipo non so, 
adesso per dire le cose più spicciole che 
magari mi vengono in mente, la staccionata 
del parco giochi il campo sportivo di 
Montecalvo in Foglia è una staccionata che c'è 
da tanti anni e che però ha bisogno di una 
rivisitazione, allora devi anche prevedere che 
devi sostenere questi costi. Cos’altro ci sono? 
Ad esempio voglio dire le mura, il muro qui di 
Montecalvo in Foglia, di cinta, ha bisogno di 
una rivisitazione, il selciato davanti alla piazza 
del comune uguale, ma non solo questo voglio 
dire, adesso sono le prime cose che mi 
vengono in mente. Ad esempio avevamo già 
rifatto col bilancio nuovo la staccionata che va 
a Borgo Massano, quella che costeggia il lago, 
quella l’abbiamo già rifatta, ma ci sono tante 

cose! Le panchine avrebbero bisogno tutte di 
manutenzione. Ci stiamo pensando perché 
comunque giustamente tu dici “fino adesso 
non avete mai aumentato niente!” Adesso 
però, voglio dire, altre cose non possiamo.. no? 
le imposte non le possiamo aumentare, questi 
diritti di segreteria, ma non solo per il discorso 
di fare cassa, chiamiamo così, ma anche per il 
tempo che portano via agli uffici perché 
comunque il lavoro delle persone alla fine ha 
un valore, non è che non ha un valore. 
 
GRANDICELLI. Allora anche prima un 
valore! 
 
PAGANELLI — SINDACO. Sì lo so, lo so 
che aveva anche prima, se però non li 
avevamo adeguati! L’altro giorno abbiamo 
avuto la riunione con i genitori, avevo 
promesso che avrei fatto la riunione ai genitori 
della scuola materna che me l’avevano chiesto 
da tempo, i genitori presenti insomma non è 
che hanno detto “oh come siete stati cattivi che 
avete aumentato le rette”, capiscono anche 
loro che comunque la retta è stata per tanti anni 
bassa e poi arriva un momento anche che, no? 
se non hai fatto 5  € un anno e 5 € l’altro, hai 
fatto 10 € tutto in una volta però alla fine il 
senso è quello, voglio dire, il costo finale. 
Qualcun altro? 
 
CECCAROLI – ASSESSORE. Aggiungo 
solo una piccola considerazione che 
naturalmente ha un senso anche quello che 
dice il consigliere Grandicelli che dice in dieci 
anni! In termini assoluti non sono importi 
esagerati ma noi come amministrazione 
bisogna che ci troviamo anche un altro 
obiettivo, quello di cercare come diceva il 
Sindaco anche nelle piccole cifre che 
risparmiamo, ma anche nelle piccole cifre che 
riusciamo ad incrementare in più, a non calare 
il livello dei servizi della qualità di servizi nella 
manutenzione del territorio, perché 
chiaramente questa avrebbe un danno  ancora 
molto superiore, tant’è vero che, giustamente il 
Sindaco ricordava l’incontro con le mamme 
che tra l’altro non erano neanche tantissime, 
però quelle che c'erano, hanno intanto 
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evidenziato anche come dire la qualità della 
mensa, quindi dice per 10 € l’importante che il 
servizio rimanga qualitativamente quello che 
avete sempre dato così come la manutenzione. 
Le difficoltà sono tante, in termini assoluti non 
sono importi, volevo solo precisare che nel 
2013 l’ufficio tecnico ci propose un 
adeguamento perché poi erano anche un po’ 
obbligatori per legge questi adeguamenti in 
base all’Istat, c'è la tabella regionale mi pare, 
Sanchini che determina certi valori ed a suo 
tempo noi avevamo deciso, anche vista la 
persistente crisi economica di rimandare. 
Rimandare ancora significava poi dover 
intervenire anche successivamente con degli 
interventi ancora più sostanziosi, anche se in 
termini assoluti come evidenziava Alfonso 
non è che siano così importanti. Purtroppo 
quando si amministra c'è il momento in cui si 
riesce ad essere più magnanimi e qualche 
volta un po’ meno, però l’equilibrio finanziario 
e non solo, ma dico anche della qualità dei 
servizi e della manutenzione del  territorio 
deve essere sempre vigile. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Aggiungo 
solo una cosa anche per darti merito 
Grandicelli perché, proprio per questo discorso 
che cerchiamo di risparmiare da una parte e 
però purtroppo siamo costretti anche ad 
intervenire, però grazie anche alla tua proposta 
del regolamento sul baratto amministrativo 
abbiamo potuto risparmiare sull’assistenza sul 
pulmino, perché altrimenti avremmo dovuto 
affidarlo all’associazione di volontariato, 
invece avevamo delle situazioni che erano 
propense a fare questo baratto amministrativo 
e così, diciamo, siamo andati incontro ad una 
necessità economica che, come dicevamo 
l’altra volta, la retta costa però hai la possibilità 
di diminuirla con questo caso, nello stesso 

tempo di avere un servizio per 
l’amministrazione comunale con un costo che 
non è un costo perché  comunque diventa 
questa compensazione. E speriamo anche che, 
ci sto lavorando, ci stiamo lavorando, che 
riusciamo ad inculcare questa logica della 
collaborazione fra cittadino ed 
amministrazione, purtroppo è arrivata la 
grandine ma se avevi visto a Ca’ Gallo tre vasi 
di fiori, le fioriere di Ca’ Gallo… non li ha 
rovinati? Quella mattina che sono passata c'era 
un tappeto verde! Le fioriere sono state allestite 
dalla Marika Fiori in cambio di apporre quella 
targhetta pubblicitaria, noi abbiamo fatto la 
comunicazione alla … che l’imposta 
pubblicità non viene pagata, viene abbonata. 
Questo è un risparmio per noi che non 
abbiamo dovuto intervenire, una occasione per 
il negozio di fiori ed anche per stimolare anche 
la partecipazione per rendere le cose un po’ più 
curate, diciamo, e per questo ti ringrazio 
perché grazie alla tua proposta è stata fatta da 
te. 
 
GRANDICELLI. Sono contento di questo, 
qui voterò contrario  a questo punto qua, per il 
metodo che usate per fare questi adeguamenti, 
secondo me non è giusto. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Dobbiam fare 
più spesso, vero? 
 
GRANDICELLI. No, non è più spesso. L’ho 
detto prima, ho fatto la battuta prima… 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Sì, sì, va 
benissimo. Metto ai voti. 
 

Il  consiglio comunale approva  a 

maggioranza con n. 8 voti favorevoli e 2 

voti contrari (Grandicelli, Ottorino)
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PUNTO N. 10 – APPROVAZIONE 

NUOVO REGOLAMENTO PER LA 

EROGAZIONE DI CONTRIBUTI PER 

INTERVENTI EDILIZI 

FINALIZZATI ALL'ELIMINAZIONE 

DELLE BARRIERE 

ARCHITETTONICHE NEGLI 

ESERCIZI COMMERCIALI E NEI 

LOCALI APERTI AL PUBBLICO 

 

PAGANELLI — SINDACO.  Cedo la 
parola all’assessore Ceccaroli. 
 
CECCAROLI – ASSESSORE. Sì, diciamo 
che anche qui abbiamo voluto sensibilizzare, 
cercare di sensibilizzare. Noi avevamo, se vi 
ricordate, destinato 5.000 € del bilancio 
comunale per quanto riguarda dei contributi 
per lo smaltimento amianto. Il primo anno 
c'era qualche pratica in più, il secondo anno un 
paio e quindi, vista l’esigenza io credo 
quantomeno dare uno strumento di 
incentivazione non tanto per la quantità, 
perché la quantità non è che è così eclatante, 
ma proprio per  dare un segnale su certe 
problematiche come è stato … ma come il 
sopravvento delle barriere architettoniche nei 
pubblici esercizi per dire “ok, voi metteteci del 
vostro che noi ci mettiamo del nostro”. Le 
risorse non è che siano tante, perché abbiamo 

destinato quei 5.000 € rimanendo invariati, ne 
abbiamo messi 2.000 per lo smaltimento 
amianto che dovrebbe essere sufficiente per le 
domande che pervenivano e che pervengono, 
3.000 per quanto riguarda il superamento delle 
barriere architettoniche con anche piccoli 
interventi per poter rendere più accessibili gli 
esercizi commerciali aperti al pubblico ai 
portatori di handicap, con un massimo di 500 
€ ed a fronte del 30% della spesa sostenuta, 
quindi se uno sostiene 1.000 € di spesa sono 
300 €, se ne sostiene 1.500 sono 500, se ne fa 
2.000 sono comunque 500. Chiaramente 
sono, come dire,  ...(inc.) segnali ed io mi 
auguro che vengano prese veramente in 
considerazione perché poi è una problematica 
che non solo riguarda gli esercizi ma riguarda 
anche noi, fra l’altro stiamo studiando come 
mettere mano ad una accessibilità migliore al 
laboratorio comunale di Ca’ Gallo, fra l’altro 
lo stiamo studiando tecnicamente perché non è 
semplice, proprio per dare un segnale anche in 
questa direzione.  
 
PAGANELLI — SINDACO.  
Osservazioni? Possiamo mettere ai voti. 
 

Il consiglio comunale approva ad 

unanimità
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PUNTO N. 11 – 

INDIVIDUAZIONE COMMISSIONI 

COMUNALI INDISPENSABILI - 

ARTICOLO 96 D. LGS. 

 

SEGRETARIO. Questa è la delibera in base 
alla quale il consiglio comunale decide quali 
commissioni che sono state costituite dal 
consiglio comunale, mantenere in vita. Noi 
attualmente abbiamo la commissione per la 
formazione degli elenchi dei giudici popolari e 
la commissione elettorale comunale ancora in 
vita. Come proposta degli uffici è stata quella 

di mantenerle, una perché la commissione 
elettorale comunale è obbligatoria e quella dei 
giudici popolari lo stesso, quindi il nostro 
comune ha solo due commissioni tutti e due 
obbligatorie, non ci sono commissioni scelte 
dal consiglio comunale tra gli organi non 
obbligatori. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Interventi? 
 

Il consiglio comunale approva 

all’unanimità

 



 Consiglio Comunale  Comune di Montecalvo in Foglia 

SEDUTA DEL 26 APRILE 2017 

 

 18

PUNTO N. 12 –  APPROVAZIONE 

REGOLAMENTO IN MATERIA DI 

ACCESSO CIVICO E ACCESSO 

GENERALIZZATO. 

 

PAGANELLI — SINDACO.  Questo penso 
che sia un regolamento  che regola un po’ le 
richieste dei cittadini anche in base alla 
trasparenza. Cederei la parola al segretario che 
magari ci riassume brevemente tecnicamente. 
 
SEGRETARIO. Questo regolamento integra 
quello che abbiamo già sull’accesso agli atti 
previsto dalla 241 ed è un regolamento che 
nasce con l’approvazione di due normative 
sull’accesso e sono il D. Lgs. 33/2013 
recentemente modificato dal decreto n. 97. 
Questo regolamento tocca due parti 
dell’accesso: uno è l’accesso civico che, come 
dice l’oggetto, è il diritto di chiunque di 
richiedere i documenti, le informazioni o i dati 
che l’ente abbia omesso di pubblicare pur 
avendone l’obbligo. L’altro accesso 
generalizzato che comporta il diritto di 
chiunque di accedere a dati, documenti ed 
informazioni detenuti dall’ente ed ulteriori 
rispetto a quello dell’obbligo di pubblicazione. 
A seguito dell’entrata in vigore della 97, la 
modifica 33, l’Anac ed il Ministero hanno 
fatto delle circolari, l’Anac ha fatto delle linee 
guida dove ha chiesto agli enti di dotarsi di un 
regolamento, ha dato delle indicazioni sul 
regolamento, sulla parte allegata al 
regolamento che è una parte relativa agli 
accessi, alle richieste ed alle risposte che 
vengono date, perché è stato individuato come 
punto di valutazione dei dirigenti anche quello 

relativo alla tempistica della risposta che viene 
data al cittadino richiedendo l’accesso 
generalizzato e la tempistica che viene data 
all’accesso civico. Le due differenze 
sull’accesso civico e sull’accesso generalizzato 
sono anche quelle relative al fatto che, mentre 
l’accesso civico ci si rivolge di solito al 
segretario perché il segretario è nominato 
quale responsabile della trasparenza, 
dell’anticorruzione e l’accesso civico significa 
che dei documenti non sono stati pubblicati sul 
sito pur avendone l’obbligo, l’accesso 
generalizzato, invece, trova una risposta da 
parte dei responsabili che deve avvenire entro i 
tempi stabiliti, i 30 giorni stabiliti dalla legge, in 
caso contrario, in sede di valutazione del 
responsabile sarebbe sottoposto ad una 
riduzione della sua indennità. Tutta l’altra parte 
del regolamento è relativa alle procedure che il 
cittadino deve seguire per l’accesso ed indica 
quelli che sono gli atti o i documenti che non 
possono essere assolutamente sottoposti ad 
accesso generalizzato, perché sono quelli 
relativi non so, ai segreti bancari, militari o 
istruttorie e quelli relativi alla privacy del 
cittadino. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Mettiamo ai 
voti. 
 

Il consiglio comunale approva ad 

unanimità 

 

Posta in votazione l’immediata 

eseguibilità, il consiglio comunale 

approva ad unanimità
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PUNTO N. 13 –  ESPOSTO 

CAUTELATIVO DA PARTE DEL 

PRESIDENTE DELLA PROVINCIA 

DI PESAROURBINO SU 

SITUAZIONE FINANZIARIA E 

DIFFICOLTA' NELLA GESTIONE 

DEI SERVIZI - APPROVAZIONE 

ORDINE DEL GIORNO. 

 

PAGANELLI — SINDACO.  In pratica 
l’assemblea dei sindaci della provincia ha 
deliberato di aderire all’esposto fatto dal 
Presidente Tagliolini, è un esposto cautelativo. 
Che significa? il senso è questo: la provincia, 
anche con risultato dell’ultimo referendum, ha 
riavuto, ha riacquistato le competenze delle 
funzioni in materia di strade, sicurezza delle 
strade, edilizia scolastica per le scuole superiori  
e secondarie e la valorizzazione dell’ambiente, 
però senza risorse. Basti pensare che, 
guardiamo adesso le tabelle che ci sono, in 
base a quelle nazionali, in virtù della spending 
review le province sono chiamate a riversare 
allo Stato nel 2017 le somme che incassano 
dai tributi, dai contributi dovuti dalla imposta 
provinciale di trascrizione, l’imposta sulle 
assicurazioni RCAuto, il tributo provinciale 
per i servizi della tutela e la protezione 
dell’igiene dell’ente. Queste sono delle entrate 
proprie delle province che però hanno 
l’obbligo di riversarle allo Stato. Perciò su una 
entrata stimata a livello nazionale di oltre 2 
milioni di euro, le province debbono riversare 
allo Stato 1 miliardo e 648. Cioè a fronte di 2 
miliardi di euro di entrata, ne devono riversare 
1 miliardo 648.400. Questo cosa significa? 
Significa che le risorse residue per esercitare le 
funzioni attribuite sono 446 milioni 600 mila a 
livello nazionale, ripartite su tutte le province. 
Analizzando, invece, i dati della provincia di 
Pesaro Urbino la situazione del 2017 presente 
addirittura uno squilibrio, perché? le entrate 
stimate sono 28.902.204, l’obbligo di 
riversamento allo Stato è pari a 17.308.084, e 
le spese per le funzioni fondamentali sono 
27.904.693 che determina uno squilibrio di 
16.311.333. Voi capite che c'è l’impossibilità 
di effettuare gli interventi che sono sulla 

sicurezza statale, sulla edilizia scolastica, sulla 
funzione ambientale senza risorse. E dall’altra 
parte cosa c'è? rimane che comunque c'è una 
responsabilità perché la legge dice che 
comunque la responsabilità rimane in capo a 
chi deve effettuare questi servizi. Anche 
perché per la viabilità provinciale è stato 
introdotto il reato per omicidio stradale, ne 
avete sentito parlare, no? Se c'è la 
responsabilità, ricade su chi gestisce, su chi è 
obbligato a provvedere sulla gestione del 
servizio.  E questo, voglio dire, comporta  
anche una responsabilità civile e penale, sia per 
le amministrazioni ma anche per i responsabili 
dirigenti dei servizi. Perciò l’esposto del 
Presidente è un esposto cautelativo, esposto 
cautelativo nel dire “okay voi mi date questa 
responsabilità senza fondi ma io faccio un 
esposto nei confronti dello Stato dove dico le 
mie ragioni”. Noi come sindaci abbiamo 
deciso di avallare questo esposto portandolo a 
conoscenza nei consigli comunali. Aggiungo 
un’ultima cosa sempre riguardo alla viabilità: 
la provincia, avete visto e c'era stato anche 
sulla stampa, sta facendo degli interventi: 
ripristino della strada del Tavoleto, tutti i tratti 
di strada partendo da Carpegna, sono tutti 
interventi… poi dalla parte di là su Urbino, 
Pieve di Cagna, poi mi sfuggono altre cose, 
anche questo intervento qui di Borgo 
Massano, quello già fatto prima, ma sono tutti 
interventi che non sono stati fatti con 
trasferimenti statali, sono interventi fatti con il 
realizzo per la vendita di beni immobili di 
proprietà della provincia perché come 
trasferimenti non ne sono arrivati. Mi fermerei 
qui, non so se qualcun altro vuol dire qualcosa. 
 
GRANDICELLI. Sì, volevo capire questo 
esposto non è solo della provincia di Pesaro 
ma a livello nazionale è stato fatto? 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Sì. Sì. 
 
GRANDICELLI. Non è Tagliolini il 
luminare che ha fatto questa cosa qua. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  No, no. 
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GRANDICELLI. Non è di sua.. 
 
INTERVENTO. È stato il primo ma è stato 
condiviso da tutti. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  È condiviso 
perché quando va nell’assemblea delle 

province hanno deciso all’unanimità di portare 
avanti questa strada, comunque sì a livello 
nazionale. Mettiamo ai voti. 
 
 

Il consiglio comunale approva ad 

unanimità
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PUNTO N. 14 – INTERROGAZIONI 

INTERPELLANZE. 

 
GRANDICELLI. Posso? 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Orale? 
 
GRANDICELLI. Orale. Volevo chiedere a 
che punto siamo con l’impianto di 
videosorveglianza, uno. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  È andato via, 
però ti posso dire brevemente: l’impianto di 
sorveglianza, come ti avevo detto, i 15.000 € 
del bilancio del 2016 li avevamo impegnati 
affidando l’incarico, in più abbiamo aggiunto i 
12.000 € del 2017 e ha già  fatto la gara. No la 
gara, ha assegnato già alla ditta Dago i lavori. 
 
GRANDICELLI. Ma quando partono? 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Dovrebbero 
partire a breve. Adesso io.. la tempistica, se lo 
chiedevi prima, glielo… perché effettivamente 
dovevo fare il punto della situazione, 
dicevamo, con questi lavori questi giorni di 
parlare con Alfonso e capire dove eravamo 
arrivati, però ci dovremmo essere. Domani 
glielo chiedo e poi te lo faccio sapere. 
 
GRANDICELLI.  Poi un’altra cosa, invece, i 
cartelli delle vie che sono stati cambiati i nomi.. 

PAGANELLI — SINDACO.  Sì.  
 
GRANDICELLI.  …che ancora non sono 
cambiati fisicamente… 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Fisicamente 
perché io vedevo che giravano gli atti poco 
tempo fa, giusto segretario? Perché c'è tutta 
una procedura, devi mandare la 
comunicazione alla Prefettura.. 
 
GRANDICELLI.  È un anno e mezzo. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Lo so, 
purtroppo la burocrazia è lunga. 
 
INTERVENTO. Hanno accorciato adesso i 
tempi, perché prima finiva in Prefettura, 
adesso la Prefettura lo manda a Roma che c'è 
una commissione ad hoc, prima c'era una 
commissione solo per chi era morto da 
almeno di dieci anni, che doveva andare a 
Roma ed avere l’autorizzazione da parte dei 
familiari. Adesso la Prefettura anche le ultime 
richieste le ha comunque mandate a Roma, al 
Ministero, per avere l’okay. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Non abbiamo 
altro. La seduta è tolta, grazie a tutti e 
buonasera.

 


